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La fraude est un sujet restant peu étudié et les contre-feux mis en place ne présentent pas 
d’évolutions de nature. Ces deux points sont d’importance ; la fraude se renouvelle puisqu’elle 
vise à contourner les contrôles existants, il est donc nécessaire de réactualiser les revues sur le 
sujet. Par ailleurs, les moyens de la combattre ayant peu évolué, elle ne diminuera pas. Enfin, 
il ressort de ce dossier que les avis divergent concernant la caractérisation et la prévention de 
la fraude. Nous distinguons deux types de fraudes qui doivent être considérés différemment en 
termes de traitement et de manière de penser ce risque opérationnel : les fraudes internes et les 

fraudes externes. 
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Despite this special issue, we think that fraud is still not enough studied and that 
workarounds are not dramatically changing. Both points are of importance: fraud is 

constantly renewing as it tents to bypass existing controls, thus, there is no god reason 
for fraud to diminish. The reading of the special issue also shows that opinions differ 
about the best way to characterize and prevent fraud. We assume two kinds of frauds, 
external frauds and internal ones, each category having its own prevention process. 
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